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 中国对“一带一路”沿线投资加码
今年首二月对印尼和东盟增投资200多亿人民币

(经济观察)中国对“
一带一路”沿线投资加码

中新社北京3月23日
电 (记者 李晓喻)“一带
一路”沿线在中国对外投
资格局中的地位进一步上
升。北京学者认为，增加
对“一带一路”沿线国家
地区投资将为中国经济拓
展新空间。

官方最新公布的数据
显示，2022年前两个月，
中国企业在“一带一路”
沿线对53个国家非金融类
直 接 投 资 2 0 0 . 8 亿 元 人 民
币，占同期对外投资总额
的比重首次达到20%。

近 年 来 ， “ 一 带 一
路”沿线投资占中国对外
投 资 总 额 的 比 重 稳 中 有
升。据官方数据，2019年
占比为13.6%，2020年上升
到16.2%，2021年前11个月
已提高到18.1%。2013-2020
年，中国对“一带一路”
沿线国家累计直接投资流
量为1398.5亿美元，年均增
长8.6%，比同期中国对外
直接投资年均增长率高出
3.4个百分点。

分国别看，前两个月
中国对“一带一路”沿线
投资主要流向新加坡、印
度尼西亚、马来西亚、越
南等东盟国家。

分 析 人 士 认 为 ， 这
与《区域全面经济伙伴关
系 协 定 》 ( R C E P ) 生 效 有
关。RCEP生效进一步降低

了区域内投资壁垒，也使
东盟国家投资环境更加稳
定透明，吸引更多中国企
业在东盟国家扩大布局。
随着RCEP红利逐步释放，
中国对东盟国家的投资将
进一步增加。

中 国 国 际 经 济 交 流
中心信息部副部长王晓红
称，加强对“一带一路”
沿线国家投资，可以为中
国传统产业发展开辟新空
间，还可以为新兴服务业
的 海 外 发 展 提 供 广 阔 市
场。今后，中国除继续加
强与沿线国家在铁路、公
路、桥梁、港口等基础设
施领域投资合作外，还应
加强在金融、信息技术、
电子商务、节能环保等新
兴领域的投资。

王 晓 红 表 示 ， 在 中
国企业对“一带一路”沿
线国家投资快速增长情况
下，应建立投资风险预警
机制，及时防范化解可能
出现的汇率波动等风险。

中国社科院世界经济
与政治研究所副研究员王
碧珺称，得益于中国对“
一带一路”沿线投资持续
增长，中国对外投资在疫
情期间得到稳步发展。今
后 中 企 在 投 资 “ 一 带 一
路”沿线时应更注重增加
产业链供应链弹性，更好
平衡成本节约和风险分散
的战略，增加地理的多元
化。(完)

（本报讯）在巴厘省召开的国际议会联盟 (IPU)大会，将为各国发布一份关于
国际卫生法规的手册。这本书可以成为议员制定卫生政策的工具。

“这本手册的推出是一回事。然而，更重要的是我们要加强集体努力实施。
因此，我非常期待对我们共同努力的实施采取后续行动，”昨天国会议长布安（ 
Puan Maharani）在巴厘岛努沙杜阿国际会议中心(BICC)举行的第144届国际议会
联盟 (IPU) 大会上，有关世卫组织小组讨论中说道。

关于在席卷全球的大流行疫情中，各囯议会在医疗紧急情况中发挥的作用，
布安女士表示，议会可以从立法、预算、监测和代表政策方面提供支持。国会议
长说，新冠疫情反映了世界各国的软弱和准备不足。“当我们面临威胁、风险和
脆弱时，我们认识到迫切需要采取全领域、多部门和协调的方法来做好卫生应急
准备”布安说。

她邀请世界议会成员通过关注性别敏感和对弱势群体的敏感性，来制定与国
民健康有关的立法和政策，“我们必须与政府合作，确保在各种问题上有足够的
政策和基础设施，”普安说。

世卫组织总干事谭德塞表示，新冠病毒正在扰乱许多国家的基本事务。他还
评估了各国之间缺乏团结互助的情况。为此，世卫组织为议会制作了一本指南。 
这样做的目的是让各国议会可以帮助各自国家的政府应对这一流行病。

与此同时，国际议会联盟秘书马丁（Martin Chungong）表示，世卫组织指
南将加强议会准备工作。 这是因为，据他说，议会在应对流行病方面还有很多功
课要做。

“国际议会联盟必须参与，因为议会有权制定法律，而政府需要议会支持来
克服这一流行病，”马丁说。

经验
韩国议会与布安议长分享了关于搬迁新首都的经验。众所周知，这个以

K-pop音乐闻名的国家，实际上已将政府行政中心转移到世宗，尽管其首都仍
然是首尔。在双边会议上，布安说两国交换了意见，因为印尼计划将我国新首都
（IKN）从雅加达迁至东加里曼丹的 Penajam Paser和 Kutai Kartanegara地区。

“韩国曾经搬迁了行政首都，国家首都仍然在首尔，但行政部门搬到了世宗
（Sejong）。这就是他们提供的交流思想和经验的方式。目前正在进行许多政府
和机构的搬迁，”布安说。

尽管很简短，但布安说印尼得到了很多建议。她说，首都的搬迁必须有强有
力的战略和规划，并获得全面的政治支持。她解释说，建设不能快速完成，而是
持续进行。除了迁都问题，在会谈中，布安还进行了外交招商，争取韩国前来投
资建设新首都 。（莉丽）  

印尼邀请世界议会加强制定国家卫生法规
邀请韩国等参与投资新首都建设


